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在南京公交，有一个公交“大家庭”，这家
四代共13口人都和公交事业结下了不解之
缘，他们是公交发展变迁的参与者、见证者。

在扬子公交高新公司机务科工作的陈
龙作为这个大家庭里的一员，他总喜欢随身
带着一张全家福，“你看，这是我外公，‘老三
厂’的车间副主任；这是我外婆，是老盐仓桥
站的站务；这是我妈妈，当年盐葛线的售票
员；这是我舅舅，扬子公交修理厂的质检员；
我老婆，在江南公交开10路；我表妹，场站
公司的物业管家……”每每提到这一大家
子，陈龙的自豪感溢于言表。

而作为这个家庭的第一代公交人，陈龙
的外公潘恒金已经84岁高龄，1934年出生
的他身体依然硬朗，讲起他们家与公交的故
事有说不完的话题。

当年修车全靠扳手钳子

1947年，因生活所迫，年幼的潘恒金就
和父亲一起在下关火车站（现南京西站）靠
扛活儿养家。同时，他也在旁边的江南汽
车股份有限公司1路站（下关火车站—夫子
庙）做一些杂活，他回忆说：“我当时主要是
给公交车加水加炭和清理炭炉。那个时候
的公交车都是靠木炭为动力，木炭烧完变
成炭饼后通常就丢了，我就捡了卖点零钱
给家里。”

新中国成立后，1952年3月，17岁的潘

恒金被改制后的江南汽车公司录用，在车站
当了一名站工，干些杂活，三年后，被分配到
修理厂当了一名修理工。

“当年，修理工就靠扳手和钳子修车，哪
有什么机器，工作非常辛苦，一干几个小时
是常事。”比起身体的劳累而言，材料的短缺
是更大的难题，潘师傅记忆犹新，当时各种
零部件非常短缺，坏掉的部件只要修修能用
的，都会尽可能修好。为国家节约每一分
钱，是那个年代公交人的共识。“国家当时困
难啊，我们都会尽自己所能的为国家省钱，
特别光荣。”

那时候的车型有美国的道奇、雪佛兰
……潘师傅说起来如数家珍。“当年公交车
都是烧煤炭的，驾驶员乘务员都住厂里，凌
晨三点多就起来点煤炉了，整个厂里都是烧
煤炭冒的烟，脸都被熏得黑黑的。”

亲眼看着长江大桥建成通车

1963年，公司安排潘恒金到一分公司
位于浦口龙头房的汽车五队继续担任修理
工。破瓦房改造的车间只有一条简易地沟，
不够用。经常在雨雪天气钻进车肚泡水修
车，条件异常艰苦，潘恒金在这里一干就是
13年。

“那时候就天天看着修长江大桥，我是
看着南京长江大桥一点点修起来，直到
1969年元旦公路桥通车，我们公司当时还

专门成立了‘大桥
连’，跑大桥这条
线的驾驶员全部
为退伍军人，他们
驾驶最新型的解
放牌大客车在桥
上跑，看到经我手
修理的车子在桥
上跑，心里骄傲的
不得了。”老爷子
激动地说，“大桥
开通的时候，南京
人跟过年一样，都
涌上去看。”

做梦也没想到公交能发展得这么好

潘恒金成家后，先后有了 6 个孩子。
1970年，公司响应国家号召招收家属工，潘
恒金和爱人因此成了同事，受家庭影响，孩
子成人后也爱上了公交，陆续成为了公交
职工。

在陈龙的眼里，外公是一个对公交事业
有着深厚感情的老公交人。“我每次和外公
聊天，他总是要问我现在公交车最新都是什
么技术，怎么修理，我就陪他聊，从汽油车到
柴油车、天然气车、低温液化天然气车，一直
到现在的纯电动车。他总说自己做梦也没
想到公交能发展到如今这样。”

“我不准他们叫苦，跟我们当年相比，你
们的那些苦根本不算什么。”潘师傅对后辈
的要求很严格，“作为修理工不能满足会换
个零件，一定要搞清原理，否则你的技术不
会进步，就不是一个合格的修理工。我常跟
孩子们说，要珍惜现在的条件。既然有这么
好的条件，一定要好好开车、好好工作，不能
给我们家丢人，不能给公交丢人！”

“我这一辈子、我这一家子都和公交分
不开，我希望南京公交发展得越来越好！”潘
师傅有个心愿：“等到今年大桥通了，我还想
坐车上去看看，看看那些我年轻时战斗过的
地方。”

通讯员 孙洪 记者 鲍晶

本报讯（记者 赵叶舟 通讯员 苏环轩）为推进中
央环保督察整改、省政府挂牌督办重点项目，省环保
厅日前召开环保专项行动督查工作启动部署会，决定
组成6个现场督查组，从本月下旬开始，利用10天左
右时间，采取听取汇报、查阅资料、现场核查的方式对
各设区市开展环保专项行动督查。

督查内容涉及中央环保督察“回头看”期间生态
环境部通报我省的6个典型案例查处整改进展情况；
国家组织的“绿盾2018”自然保护区监督检查和长江
经济带化工污染整治环保专项行动进展情况；省政
府今年挂牌督办16个重点项目中由省环保厅牵头落
实的国考省考断面消除劣Ⅴ类、县级以上集中式饮
用水源地环境风险隐患整治等4个项目推进落实情
况；省级组织的太湖流域电镀行业、全省危险废物和
全省集中式饮用水源地环保专项整治行动进展情
况；各地改善空气质量强制污染减排细化实施方案
和颗粒物无组织排放深度整治方案制定及落实情况
等5个方面。

此次督查将严格实行“谁主管谁负责、谁检查谁
负责”原则，要求自查自纠工作分解到具体单位、具
体部门和具体人员，层层落实责任、全程留痕。

督查人员将着重核查中央环保督察“回头看”期
间生态环境部通报江苏的6个典型案例是否按整改

方案有序推进，各项整改措施是否达到序时进度；
“绿盾2017”专项行动发现问题整改情况、自然保护
区内是否有新增违法违规问题；长江经济带化工污
染整治是否按方案有序推进，是否达到序时进度；饮
用水源保护区“划、立、治”情况；列入各市细化实施
方案的强制污染减排停限产方案是否严格执行到
位，企业65吨以上燃煤锅炉超低排放改造和35蒸吨
以下燃煤锅炉淘汰项目整治到位情况，颗粒物无组
织排放深度整治清单编制情况和启动实施情况；重
点检查危废处置单位、随机检查产废单位等情况。

对本次督查发现的整改进度缓慢、工作措施不
力的，省环保厅将采取约谈、通报等措施，提出整改
要求，对督查发现的推诿扯皮、不担当、不作为、乱作
为，以及谎报瞒报、弄虚作假的，要依纪依规严肃追
究相关责任单位和人员责任。

省环保厅主要负责人表示，专项督查旨在进一步
压实各地、各有关部门工作责任，保持高压态势，着力
解决突出环境问题，着力改善生态环境质量，通过公
开曝光一批、约谈通报一批、严肃问责一批的措施，确
保国家和省有关环保决策部署落地见效，确保环保专
项行动深入开展、取得实效。同时希望专项督查能为
秋冬季大气污染防治和水污染防治做准备，并为地方
政府污染防治攻坚战基本建设打好基础。

谁主管谁负责，谁检查谁负责

我省启动环保专项行动督查

本报讯（记者 朱波）昨日，南京市委市政府召开
2018南京马拉松暨全国马拉松锦标赛（南京站）新闻
发布会，本届赛事将于11月4日在南京奥体中心鸣
枪起跑。据悉，经中国田径协会批准，南京马拉松首
次在全国推行业余选手参加奥运赛事选拔，其成绩
将作为国内业余马拉松选手参加2020东京奥运会马
拉松项目选拔依据，为国内业余马拉松选手提供参
加奥运会的平台。

2018南京马拉松由中国田径协会、南京市人民政
府、江苏省体育局主办，南京市体育局承办。赛事共设
全程马拉松、半程马拉松、迷你健康跑三个项目，总规
模2.8万人，其中全程马拉松1万人、半程马拉松8000
人、迷你健康跑1万人。今年的“南马”仍将采用抽签
的方式确定参赛者，8月22日10时至9月10日17时
南京马拉松官方网站和马蹄运动APP将开放报名服
务，9月20日公布抽签结果。

据介绍，四大亮点推升今年“南马”品质。一是
入围“我要上奥运”系列赛，赛事规格进一步提升。
2018南京马拉松仍将与全国马拉松锦标赛同时举
行。赛事将以国内高水平运动员和大众选手为主
体，同时积极吸纳国际高水平选手参加，在此基础
上，还将有在中国田协注册的专业运动员参加锦标
赛的争夺。此外，经中国田径协会批准，2018南京马
拉松被列入“我要上奥运”系列活动分站赛。此次系
列活动是中国田径协会首次在全国推行业余选手参
加奥运赛事选拔，南京马拉松作为系列活动的其中
一站，其成绩将作为国内业余马拉松选手参加2020

东京奥运会马拉松项目选拔依据，为国内业余马拉
松选手提供参加奥运会的平台。

二是参赛体验不断升级，两类跑友可享受免抽签直
通福利。今年“南马”组委会将在跑者服务上花大力气，
以求不断提升跑者的参赛体验，将采取抽签方式决定名
额，而精英跑者、忠实跑者将享有免抽签的福利。此外，凡
是连续三年参加“南马”全程项目并且完赛的跑友，今年继
续报名全程马拉松项目，也可免抽签直接获得参赛资格。

三是鼓励选手争创佳绩，增设“中国籍选手破记
录奖”。在奖金设置方面，今年赛事组委会增设“中
国籍选手破记录奖”，凡是参加今年“南马”的中国籍
选手，男子和女子全程马拉松选手打破目前中国马
拉松信息平台上公布的成绩纪录者，分别奖励2万元
人民币（仅限第一名）。

四是希腊马拉松市市长助阵“南马”，友城友好再
谱新篇章。今年，“南马”组委会继续邀请马拉松市市
长普西纳基斯访问南京，并将结合南京马拉松的举行，
进一步扩大双方在体育方面的交流合作。据了解，双
方将在赛事举行期间签署缔结友好城市马拉松赛的
协议，并将互派选手参加对方城市的马拉松。

据了解，南京马拉松创办于2015年，至今已成功
举办三届。从首届的“十朝都会古金陵，乐跑活力新
南京”，到去年的“喜迎十九大，乐跑新南京”，“南马”
组委会秉持打造精品赛事理念，不断创新，致力于为
每位选手呈现优质的跑马体验。如今，“南马”已然
成为跑友们心中的秋日至宠，并在2017中国马拉松
年度盛典上获得金牌赛事。

不小心成老赖，要债路上被抓
本报讯（崔俊胜）8月14日，南京铁路

公安处高里站派出所民警在辖区抓获涉嫌拒
不执行判决案的网上逃犯赵某。

半月前，赵某接到上海警方电话，催他尽
快履行法院判决欠债还款一事，本人已答应
半月后就去上海解决。之后奔走云南昆明和
江苏南京之间，想尽快把别人欠他的债要回
来，去上海解决，但在来南京要债途中，已被
上海警方网上通缉，刚到高里所辖区内就被
铁路警方查获。

他本人自述，曾与他人一起经营一家贸
易公司，在借了1000万元左右做一笔钢材生
意时，因付了钱而未拿到钢材导致公司无法
继续经营。随着时间的推移，所借钱款连本带
利共计1400余万元，在陆续还了1300万元
后，赵某准备把别人欠他款要回来归还剩余款
项，就在此时债主把他起诉到法院。上海松江
区人民法院判决赵某履行还款义务，但赵某没
有及时履行还款义务而被上海警方上网追逃。

遗失启事
●遗失南京安山汽车租赁有限公司苏

A17D2H营运证宁字320152181518号，声
明作废。

●南京航空航天大学毕业生021410711
陈 城 遗 失 就 业 报 到 证 ，证 号 ：
201810287202107，声明作废。

●阳光人寿保险股份有限公司江苏分公
司 遗 失 银 保 通 单 证 ，单 号 ：
108190201665901，声明作废。

●南京市建邺区悦馨家房产中介服务
部，税号：92320105MA1NDQT57W，遗失
空白江苏省南京市国家税务局增值税普通发
票 壹 份 ，代 码 ：132011780230，号 码 ：
02665592，声明作废。

●遗失南京尊皇礼品经营部税务登记证正
副本，税号：320106195007140040，声明作废。

●赵云花遗失南京信息工程大学英语
（ 国 际 商 务 ）专 业 报 到 证 ，证 号 ：
201110300201807，声明作废。

●孟永遗失重型半挂牵引车车牌，车牌
号：苏C52886，声明作废

●遗失南京市玄武区酷强电子经营部营
业执照正本，注册号：320102600430355，编
号：320102000201607270133，声明作废。

●无锡市新区外商投资企业协会遗失开
户许可证，核准号：J3020003302102，开户
行：中国农业银行无锡高新技术产业开发区
支行，账号：635001040001696，声明作废。

●遗失南京市江宁区友坚礼品店营业执
照正本，注册号：320121600671730，编号：
320121000201305170280，声明作废。

●遗失沭阳县一心装饰品有限公司公
章、法人章各一枚，现声名作废，寻回后不再
继续使用。

本报讯（通讯员 沈高轩 记者 万森）2016年至2018年7月底，江苏
全省法院共判决拒执罪232人、非法处置查封扣押冻结财产罪70人。昨
日，记者从省高级法院获悉一起偷卖法院查封生猪，法人被以拒执罪移送
公安机关的案件。

南京市溧水区法院近期赴安徽省宁国市执行了一起某农牧业公司与
某畜业公司之间的买卖合同纠纷案件，并将“偷卖”法院查封财产的某畜
业公司法定代表人冯某以拒执罪移送公安机关。

据了解，申请人某农牧业公司系被执行人某畜业公司养殖牲畜的饲
料供应商，截至2015年12月，该畜业公司欠饲料款已接近150万元。某
农牧业公司为追回货款向法院提起诉讼并获得支持，后双方达成了分期
还款协议。协议期限结束后，该畜业公司未按时履行义务，该农牧业公司
于2016年12月向法院申请强制执行。溧水区法院执行局对该畜业公司
以及法定代表人冯某的财产状况进行了线上查控，未查到可供执行的财
产。法官立即向该畜业公司下达裁定书，查封了该公司所有的1973头生
猪，同时告知，未经法院许可，不得销售上述生猪。2017年5月，法官前
往该畜业公司，发现该公司及冯某在未经法院许可的情况下将已查封的
一千余头生猪出售。在此期间，溧水区法院曾多次电话及传票通知冯某，
要求其到法院申报财产状况，均遭到冯某拒绝。

因冯某在未经许可的情况下处置了被查封的财产，有能力履行法律
文书确定的义务而不履行，已涉嫌构成拒执罪，溧水区法院依法将其移送
公安机关，并查封了其所购置的房产。

此后，迫于压力，冯某终于接受传唤，到场配合执行，主动提出将其购
置的位于宁国市的四套房产出售还款。但因房产有抵押贷款，且拍卖耗
时长，溧水区法院决定将该四处房产和该公司现有的生猪一并处置，并查
封了冯某及该公司养猪场的租金收益50万元。现该拒执罪案件经公安
机关侦查，已移送检察机关审查起诉。

本报讯（通讯员 刘敏 记者 徐嵋）透明塑料袋装的鲜奶、牛皮纸包的
点心、铁盒装的饼干……最近，复古包装的风潮再次掀起，带吃货们追寻

“儿时的味道”，不少如此包装的产品甚至成了网红。这些复古包装形式
的背后，是对舌尖上味道的怀旧还是包装技术和食品安全的倒退呢？听
听东南大学附属中大医院临床营养科夏朋滨营养师怎么说。

现在流行的网红牛奶，是由透明塑料袋包装而成，这到底好不好呢？
夏朋滨营养师介绍说，透明材料由于透光性比较好，能够看到食物的原
貌，使食品看上去更美观，这是复古包装能让商家关注的原因之一。对于
奶制品来说，由于奶制品中的某些营养素对光敏感，遇光和热以后会发生
氧化和分解，从而造成奶制品的口味以及营养价值下降。牛奶中的核黄
素、卟啉等对光照敏感，在光的激发下会产生活性氧，进而与蛋白质、维生
素和脂肪反应，产生风味不佳的成分，影响牛奶口感。

荧光灯和LED灯是超市常用的照明设备，美国康奈尔大学研究人员
去年发表在《奶制品科学杂志》上的一项研究显示，如果透明包装的牛奶
在荧光灯下照射9个小时，就会有股纸板的味道；如果是LED灯照射，12
小时后会尝出塑料的味道；添加了维生素C、维生素E等抗氧化剂的牛
奶，经过LED灯照射风味会变得更差；避光保存则能保持牛奶的风味。
因此，透明材料包装不适合用于对光敏感的奶制品，特别是不适合可以常
温储存的奶制品。

但是这种透明材质的包装形式，通常适用于包装蔬菜、面包、蛋糕等
对避光无要求的食物。对于需要加热食用的，最好选用PP材料，冷藏的
可选用PE材料。

复古包装中，点心都是用油纸一包，绳子一扎，夏朋滨营养师介绍说，
看上去环保卫生，但是存在一定的安全隐患。纸包装点心一般是即食食
品，不会保存多长时间。一般2-3天问题不大，时间一长，脂肪会氧化酸
败，就会产生异味。而对于铁盒包装的食品，里面最好也有一层安全材质
的塑料密封或者是每个点心独立包装，既卫生又美观。

本报讯（记者 鲍晶）大一新生能否遇到志趣相投的舍友不再凭运
气。今年，南京大学通过校园迎新网的数据调查，统计新生的生活习惯、
兴趣爱好等，通过大数据“推荐算法”，量化评估各项数据间的相似度，帮
助新生更快找到志趣相投的舍友，更好适应大学生活。

8月初，一张网络问卷在南京大学2018级本科新生中传开。问卷中
包含有“作息时间”“空调使用习惯”“个人卫生习惯”“共用物品和消费倾
向”“兴趣爱好”等选项。据介绍，收集完学生的问卷信息后，学校使用大
数据进行量化处理。以选项“兴趣爱好”为例，00后群体兴趣爱好广泛，
分散度高，传统的匹配方法很难量化评估新生间的兴趣爱好相似度。而
通过“隐语义模型”，爱好广泛的新生很容易找到志同道合的舍友。即使
这名新生并没有接触过某些兴趣爱好，也能根据他（她）和其他同学填写
的问卷，通过算法挖掘出这名同学与这些兴趣的潜在关联，从而有更大
可能为他（她）找到志趣相投的舍友。

去年南大首次在新生中派发调查问卷，根据调查结果给自愿参与的
2017级学生按“相似度”分配宿舍。一年后的反馈调研显示，参与其中的
2017级新生，宿舍和谐度提高近10个百分点。南大学工处处长龚跃说，
大一是学生们适应大学生活的“关键期”，宿舍是大学生最直接参与的人
际交往舞台，通过大数据分析避免宿舍初始分配时差异过大，能更有效
帮助宿舍成员间相互学习、相互影响、相互适应。

“南马”全面启动报名 四大亮点推升品质

为国内业余马拉松选手提供参加东京奥运会平台

偷卖法院查封生猪
法人被以拒执罪移送公安机关

复古包装，儿时的追忆还是技术的倒退？

南大用大数据为新生选舍友

8 月 20 日，镇
江市史志办、京口
区史志档案办工
作人员来到大市
口街道米山社区，
向社区图书室赠
送《镇江年鉴》、

《镇江市志》、《京
口年鉴》等书籍及
光盘 300 余册，让
居民进一步了解
镇江的历史文化
和发展变化。

王 摄王呈

全家四代13口都是公交人
——84岁老人眼里的南京公交变迁

仪征化纤杯新闻摄影季赛仪征化纤杯新闻摄影季赛


